Potenciar el desarrollo local (+Foto)



Foto: Archivo/RHC

Por María Josefina Arce (RHC)

En la actualización del modelo económico de Cuba ocupa un decisivo espacio el desarrollo local, que incentiva la participación de sus pobladores y el aprovechamiento de los recursos con que cuenta el territorio, siempre acompañado por los distintos niveles gubernamentales.

Las autoridades locales están llamadas a diseñar estrategias que conlleven a un entorno innovador, sostenible, orientado a mejorar las condiciones de vida de sus habitantes.

La conformación de estos proyectos no tiene que coincidir necesariamente con la división políticoadministrativa del país, solo contar determinado espacio con las necesarias características económicas, sociales, culturales y ambientales. En 2020 se aprobó la política para el desarrollo territorial y en el presente año para una adecuada implementación de esta normativa se sancionó un paquete jurídico.

Se ha ido avanzando en este camino y ya en la actualidad 124 municipios de los 168 existentes tienen aprobada su estrategia, la que las autoridades insisten debe contar con una activa participación de las Universidades.

El presidente cubano, Miguel Díaz Canel, ha reiterado el papel a desempeñar por los centros de altos estudios, los cuales pueden aportar conocimientos, estrategias, tecnologías y procesos de innovación.

Cuatrocientos 23 proyectos de desarrollo local se ejecutan actualmente en el territorio nacional. Las autoridades han precisado que 314 son de carácter económico productivo, están ligados a la exportación, la producción de alimentos humano y animal, la industria, el turismo y el comercio.

Foto: Radio Guamá

Image not found or type unknown

Asimismo se llevan a cabo proyectos socioculturales, ambientales, institucionales y de investigación, desarrollo e innovación.

Esta iniciativa está apoyada por varias fuentes de financiamiento como las inversiones, créditos, el llamado Fondo para el Desarrollo Local y de la cooperación Internacional.

De cuánto se ha avanzado es un ejemplo La Habana. En la capital cubana se desarrollan 164 proyectos, aprobados por los consejos de administración municipal o el gobierno provincial. Casi sesenta están dedicados a la producción de alimentos, una prioridad a nivel nacional.

Para avanzar en el desarrollo económico y sostenible del país mucho pueden tributar los territorios con sus potencialidades tanto humana como de recursos materiales.



Radio Habana Cuba